
令和２年度 第２回菊川市男女共同参画推進懇話会 報告書 

日  時 
令和３年２月 24日（水） 

18：30～20：00 
場  所 

プラザきくる１階 

町部地区センター多目的ホール 

検討事項 

(1) 令和２年度男女共同参画事業実施報告について 

(2) 令和３年度男女共同参画事業実施予定について 

(3) 令和２年度男女共同参画・多文化共生に関する市民アンケートについて 

(4) 第４次男女共同参画プラン策定について 

(1) 令和２年度男女共同参画事業実施報告について…資料１－１～１－４ 

小学生への職業講話、園児への読み聞かせ、男女共同参画庁内啓発活動、地域における女性の防災講演

会について説明。 

＜委員からの質疑＞ 

・園児の容姿や名前、髪の長さから男女が分からないとき、どのように接すればいいか困ることがある

ので、参考になることがあれば教えてほしい。 

→【事務局】読み聞かせに持って行っている絵本では、男の子だけどピンクが好き、女の子だけど青い

色が好きで木登りがと行くなど、そういった個性がいいよという話をさせていただいている。そういっ

たことを否定しないことが重要だと考えている。 

＜委員からの意見＞ 

・職業講話では、女性の割合が少ないところで働いている方が講師として講話に来てくれるので、あり 

がたいことだと思う。 

→【事務局】例年は職業講話及び園児への読み聞かせを、実施する前提で日程調整を進めていたが、今 

年は新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、各学校及び園に対し実施意向調査を行ったうえで実施し 

た。小学校では５校中４校、幼稚園及び保育園等では全園から実施希望があった。こうしたことから、 

学校や園が職業講話や読み聞かせの実施に対し前向きに考えてくれていることを改めて確認することが 

できてよかった。 

 

(2) 令和３年度男女共同参画事業実施予定について…資料２ 

【事務局】令和３年度男女共同参画事業実施報告について説明。 

＜委員からの意見＞ 

・現在大学に通っており友人の卒論の内容を聞いたところ、英語の教科書で内容が教科書における男女 

の比較についてになっていた。今の教科書では男の子が料理をするなど逆に設定してあることが多い。 

園児への読み聞かせも大事だと思うが、無意識に伝えられるものも大事だと思う。 

→【事務局】普段目にするものの感覚を意図的に無くしていくというところで、自分たちが作る冊子で

も、挿絵の中に男の子や女の子のことが出てくるときは、あえて服の色を固定的ではないようにして

いる。他にも全庁的に助言していければいいなと思うので、何か気づきの点があれば言っていただけ

ればありがたいと思う。 

 

 



(3)男女共同参画に関する市民アンケートについて…資料３－１、３－２ 

【事務局】男女共同参画に関する市民アンケートについて説明。 

＜委員からの意見＞ 

・昔アンケートをやった記憶があるが、分量が多いと感じる。多すぎると回答者もやりづらいので

はないかと思う。 

→【事務局】自分たちも分量はかなり多いなと感じた。前回との比較のために必要な質問と LGBT関

連の新しい質問を入れ、同じようなことを何回も聞いていると感じたところは削っている。今回は

年末年始のステイホーム期間をはさんだためか、回収率は少し下がっているが、自由記述がとても

多い。男女共同参画に関する考え方や想いなど時間のあった方はゆっくり見て意見を書いていただ

けたと思う。次回以降は質問数も考慮していく。 

【会長】せめて回答欄が５項目くらいならよいが、委員もこれを一読するのが大変。情報漏洩の観

点からあまり望ましくないかもしれないが、オンラインなども取り入れていっていただければと思

う。また何歳代の方からどのくらい返ってきているという回収率がわかれば、どの年代の人がどれ

ぐらい返しているかわかり、アンケート結果はそういったところでも変わると思う。 

【事務局】Ｗｅｂでの回答は今回間に合わなかったが、現在、庁内の職員向けのアンケートはオン

ラインで進めている。今後実施する時はそういったことも踏まえて実施していきたい。紙に書いて

送ってもらうより経費的にも安くなるので活かしていきたい。 

【委員】大学に入る前、LGBTについて意識していなかったが、LGBTの人の割合が左利きの人と同じ

くらいいると聞いたので、LGBTの方への配慮も強化していくといいのではないか。 

【事務局】以前よりそういった面での配慮は進んでいると思う。浜松市はかなり専門的に考えて進

められているが、菊川市の業務の中で意識して取り組めているかというとそうでないと思う。来年

度はちょうどプランの改定年度であるため、今まで手が付けられなかった分野でどういったことが

できるかもう一度中で考えていく必要があると感じている。また何か他の町の良い取り組みがあれ

ば教えていただけるとありがたい。 

 

(4)第４次男女共同参画プラン策定について…資料４ 

【事務局】第４次男女共同参画プランの枠組みについて説明。 

 

(5) 講評（橋本アドバイザー） 

①教育における男女共同参画の価値観について 

②アンコンシャスバイアス（無意識の偏見）について 

・アンコンシャスバイアスに関連する事例の紹介 

・オンライン公開会議における発言について 

③将棋界における女性の活躍について 

 

(6) その他 

・次回懇話会について 

・令和３年度の懇話会、プラン策定委員について 



 


